

## Implementasi Pkm Dalam Mengelola Administrasi Pendidikan Dengan Metode Teamwork Di Sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam

Elza Leyli Lisnora Saragih<sup>1</sup>, Debora Margaretha Simamora<sup>2</sup>, Lasmaida Sitinjak<sup>3</sup>,  
Enti Sepiani Gulo<sup>4</sup>, Pransiscus Novrandi Siregar<sup>5</sup>.

Universitas HKBP Nommensen Medan

Korespondensi penulis: [margarethasimamora29@gmail.com](mailto:margarethasimamora29@gmail.com)

---

### Article History:

Received: Februari 29, 2023;

Accepted: Maret 18, 2024;

Published: Maret 30, 2023;

**Keywords:** Community Service,  
School Administration, Teamwork

**Abstract:** Community Service is a course program that must be carried out by FKIP students at HKBP Nommensen University, Medan, together with their supervisor. Implementation of Community Service (PKM) is the application of the Community Service course in managing educational administration using the Teamwork method, which takes care of various educational administration interests which aim to support the implementation of the learning process that applies at the school using the Teamwork method. The Teamwork method is a way of working as a group in managing educational administration in a structured, efficient, effective manner and can build solid, collaborative group work that focuses on achieving common goals in managing educational administration at Lubuk Pakam Nusantara High School. The overall results of the community service program implementation activities went well from the start of the activity to the end of the activity using the teamwork method in managing education administration at SMA Nusantara Lubuk Pakam school. This creates a close relationship between students and educational administration management in working together to develop educational administration services at SMA Nusantara Lubuk Pakam school..

---

### Abstrak

Pengabdian Kepada Masyarakat merupakan suatu program mata kuliah yang wajib dilaksanakan oleh mahasiswa FKIP Universitas HKBP Nommensen Medan bersama dosen pembimbing. Implementasi Pengabdian kepada masyarakat (PKM) merupakan penerapan mata kuliah Pengabdian Kepada Masyarakat dalam mengelola administrasi pendidikan dengan metode Teamwork yang dimana dalam mengurus berbagai kepentingan administrasi pendidikan yang bertujuan untuk menunjang pelaksanaan proses pembelajaran yang berlaku di sekolah tersebut dimana dengan menggunakan metode Teamwork. Metode Teamwork merupakan suatu cara dengan bekerja secara kelompok dalam pengelolaan administrasi pendidikan secara terstruktur, efisien, efektif dan dapat membangun kerja kelompok yang solid berkolaboratif yang berfokus pada pencapaian tujuan bersama dalam mengelola administrasi pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Hasil keseluruhan kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat berjalan dengan baik dari awal kegiatan hingga akhir kegiatan dengan menggunakan metode teamwork dalam mengelola administrasi pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Hal ini membuat hubungan relasi antara mahasiswa-mahasiswi serta tata usaha pengelola administrasi pendidikan erat dalam bekerjasama untuk mengembangkan layanan administrasi pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam.

**Kata Kunci:** Pengabdian Kepada Masyarakat, Administrasi Sekolah, Teamwork

### LATAR BELAKANG

Pengabdian Kepada Masyarakat merupakan suatu program mata kuliah yang wajib dilaksanakan oleh mahasiswa-mahasiswi dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi serta melibatkan sivitas akademik : Rektor, Dosen, Mahasiswa/i dan tenaga pendidik lainnya yang terjun

langsung ke ruang lingkup masyarakat melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat dalam hal ini penulis melaksanakan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam.

Implementasi pengabdian kepada masyarakat adalah sebuah penerapan dalam kegiatan yang mencakup upaya untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia dengan memperluas wawasan, pengalaman, pengetahuan maupun meningkatkan keterampilan dalam bermasyarakat. Penerapan Program Pengabdian Kepada Masyarakat yang merupakan program untuk membantu masyarakat terkhusus secara fungsional di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam dengan memberikan upaya dalam mengelola administrasi pendidikan dengan adanya program kerja dapat diimplementasikan melalui pelaksanaan program Pengabdian Kepada Masyarakat

Berdasarkan hasil observasi team pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dengan pihak sekolah yaitu selaku Kepala Sekolah di SMA Nusantara Lubuk Pakam kondisi sekolah di SMA Nusantara Lubuk Pakam dalam tenaga pengelola administrasi pendidikan sangat tidak memadai karena kurangnya pegawai staf di sekolah tersebut sehingga pengelolaan administrasi pendidikan di sekolah tersebut tidak berjalan secara efisien dan efektif. Dengan jumlah tenaga pengelola administrasi pendidikan hanya 1 di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam yang mengatur segala keperluan berkas, dokumen, formulir siswa/i di sekolah tersebut yang dimana jumlah siswa-siswinya dari kelas X-XII sangatlah sulit bagi tata usaha untuk mengelola kepentingan administrasi pendidikan di sekolah tersebut.

Akses pendidikan merupakan hal utama dalam keberlangsungan proses pembelajaran dengan memperhatikan kebutuhan khusus dan umum yang diperlukan oleh siswa-siswi di sekolah tersebut sehingga tenaga pengelola administrasi pendidikan bisa memberikan pelayanan yang terbaik kepada siswa-siswi di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Dalam konteks administrasi pendidikan, pengabdian kepada masyarakat dapat diimplementasikan melalui beberapa strategi :

1. Peningkatan kualitas Pendidikan: Fokus pada peningkatan kualitas pendidikan yang melibatkan pengembangan kurikulum, peningkatan fasilitas dan pembaruan akses pendidikan.
2. Akses Pendidikan yang adil: Memastikan akses pendidikan yang adil dengan memperhatikan keberagaman dan kebutuhan khusus dalam menyediakan layanan pendidikan inklusif.
3. Pemantauan dan evaluasi berkelanjutan: Implementasikan sistem pemantauan dan evaluasi berkelanjutan untuk mengukur dampak kegiatan pengabdian masyarakat dalam administrasi pendidikan.

Implementasi pengabdian kepada masyarakat dapat dilakukan melalui berbagai langkah seperti, mengidentifikasi kebutuhan masyarakat atau kebutuhan yang diperlukan di Sekolah dengan melakukan penelitian untuk mengidentifikasi masalah atau kebutuhan sekolah yang dapat diatasi melalui pengabdian. Rencana program pengabdian kepada masyarakat memuat rencana program yang jelas dan terstruktur, melibatkan kebutuhan administrasi pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam .

Kolaborasi dengan pihak lain dengan membangun kemitraan dengan pihak lokal seperti pemerintah daerah, lembaga sosial, atau komunitas, untuk memastikan program lebih terarah dan terintegrasi yaitu dengan membangun kolaborasi antara teamwork pengabdian kepada masyarakat dengan bagian tenaga pengelola administrasi pendidikan seperti pegawai tata usaha oleh sebab itu hal yang diperlukan adalah sosialisasi. Sosialisasi program dengan melakukan sosialisasi agar masyarakat memahami manfaat program pengabdian dan dapat berpartisipasi aktif.

Dokumentasi dan publikasi dengan melakukan dokumentasi hasil kegiatan dan publikasikan secara transparan untuk memberikan informasi kepada masyarakat dan pihak terkait. Pendidikan dan pelatihan dengan memberikan pendidikan dan pelatihan kepada masyarakat untuk memberdayakan mereka secara berkelanjutan yang dilaksanakan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Penting untuk memastikan bahwa semua inisiatif melibatkan kerjasama yang erat dengan masyarakat dan mencerminkan kebutuhan dan nilai-nilai lokal khususnya di sekolah tersebut. Oleh sebab itu anggota pelaksana pengabdian kepada masyarakat menyimpulkan untuk menuliskan proposal pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat “Implementasi PKM Dalam Mengelola Administrasi Pendidikan Dengan Metode Teamwork di Sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam.”

## **KAJIAN TEORITIS**

Adapun tujuan kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat ini adalah untuk membantu dan ikut serta dalam mengelola administrasi pendidikan baik dalam menyusun, menyelenggarakan proses administrasi pendidikan yang efektif dan efisien, seperti pengelolaan data siswa, penjadwalan pembelajaran, pembuatan kartu ujian siswa-siswi, penyusunan lembar soal ujian di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam.

Manfaat kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat ini adalah meningkatkan efisiensi dalam pengelolaan administrasi sekolah, termasuk pengelolaan data siswa, penjadwalan pelajaran, sehingga sumber daya dapat di optimalkan. Dengan adanya

dukungan administrasi yang baik, guru dapat lebih mudah mengakses sumber daya pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam.

Salah satu cara yang dapat ditempuh untuk membuat tata kelola administrasi sekolah menjadi lebih baik adalah melalui metode yang baru dan efektif yaitu dengan metode teamwork. Dengan metode teamwork sistem administrasi di sekolah, kegiatan administrasi akan jauh lebih efektif dan efisien dikarenakan jumlah tenaga pengelola administrasi pendidikan memadai sehingga lebih memudahkan pengelolaan administrasi pendidikan jauh lebih baik.

## **METODE PENELITIAN**

Metode pelaksanaan kegiatan program pengabdian kepada masyarakat adalah dengan menjalankan metode teamwork. Metode teamwork merupakan Kemampuan untuk bekerja di dalam tim yang menunjang keberhasilanmu saat bekerja. Kerja tim adalah upaya kolaboratif suatu kelompok untuk mencapai tujuan bersama atau menyelesaikan tugas dengan cara yang efektif dan efisien. Kerja tim dilihat dalam kerangka tim, yaitu sekelompok individu yang saling bergantung yang bekerja sama untuk mencapai tujuan bersama.

Dengan adanya teamwork, individu dengan keahlian yang berbeda dapat saling melengkapi dan bekerja secara efektif. Kolaborasi yang baik meningkatkan produktivitas tim dan menghasilkan solusi yang lebih baik. Kerja tim menciptakan lingkungan yang positif di mana anggota tim merasa didukung dan dihargai. Kerjasama dapat membantu membangun kepercayaan di antara anggota tim. Saat orang bekerja sama, mereka harus saling bergantung satu sama lain untuk mencapai tujuan bersama. Dalam proses ini, mereka belajar untuk saling menghargai dan mengandalkan satu dengan lainnya, sehingga membangun kepercayaan yang kuat. Bekerjasama memungkinkan rekan kerja untuk saling mengenal lebih baik dan membangun hubungan sosial yang kuat. Manfaat kerjasama memungkinkan setiap orang untuk dihargai atas kemampuannya. Ini menciptakan suasana kerja yang lebih positif dan santai.

Oleh sebab itu team pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat dalam mengelola administrasi pendidikan menerapkan metode teamwork yang dimana adanya kolaborasi antara mahasiswa dengan tata usaha pengelola administrasi pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Dengan metode teamwork tersebut pelaksanaan program kegiatan pengabdian kepada masyarakat berjalan dengan efektif dan efisien.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Selama pelaksanaan kegiatan program pengabdian masyarakat dalam mengelola administrasi pendidikan dengan metode teamwork di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam berjalan dengan lancar dari awal kegiatan sampai akhir kegiatan program pengabdian kepada masyarakat ini. Adapun hasil dari kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat sangat meningkatkan efesienya dan efektif dalam mengelola data siswa, pendidikan seperti membantu dalam menyusun dan menyelenggarakan proses administrasi yang efisien, seperti pengelolaan data siswa, penjadwalan pelajaran, di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam.

Hasil dari kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat ini bisa bermanfaat kepada lembaga pendidikan terkhusus di sekolah SMA Nusantara untuk bisa mengembangkan dan menambahkan pengetahuan serta ketrampilan dalam bekerjasama dengan metode teamwork untuk mengelola administrasi pendidikan yang lebih efektif dan efisien.

Oleh sebab itu hasil kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat sangat baik dalam membantu, mengatur kegiatan pengelolaan administrasi pendidikan dari kelas X-XII dalam keberlangsungan proses pembelajaran di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam.

## **KESIMPULAN DAN SARAN**

Dari hasil keseluruhan kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat berjalan dengan baik dari awal kegiatan hingga akhir kegiatan dengan menggunakan metode teamwork dalam mengelola administrasi pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Hal ini membuat hubungan relasi antara mahasiswa-mahasiswi serta tata usaha pengelola administrasi pendidikan erat dalam bekerjasama untuk mengembangkan layanan administrasi pendidikan di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam

Dari hasil kegiatan pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat diharapkan agar dapat terus berlanjut untuk menjalin kerjasama dan dapat menambah pegawai tenaga pengelola administrasi pendidikan atau tata usaha di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam untuk keberlangsungan pembelajaran bagi siswa-siswi di Sekolah tersebut.

## **UCAPAN TERIMA KASIH**

Dalam penyusunan laporan ini tentu tidak lepas dari pengarahan dan bimbingan dari berbagai pihak, maka penulis mengucapkan rasa hormat dan terima kasih kepada Bapak Dr. Richad AM . Napitupulu , ST., MT selaku rektor Universitas HKBP Nommensen Medan yang memberikan dukungan. Ibu Elza Leyli Lisnora Saragih , SS ., M.Hum selaku Dosen Pembimbing Lapangan ( DPL) yang telah memberikan arahan , bimbingan dan motivasi selama pelaksanaan Program Pengabdian Kepada Masyarakat ( PKM ) Ibu Christina Purnamasari K Sitepu, S.Si ., M.Pd selaku kordinator Program Pengabdian Kepada Masyarakat ( PKM ) dan seluruh Dosen Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Ibu Dra .Dameria Marpaung selaku Kepala Sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Ibu Yosi Ayudia S.Ak selaku Pamong yang selalu memberikan arahan dan bimbingan selama pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat di SMA Nusantara Lubuk Pakam. Bapak / Ibu Guru, Staf dan Pegawai di sekolah SMA Nusantara Lubuk Pakam. Orangtua dan keluarga penulis yang memberika dukungan secara moral maupun material. Rekan Mahasiswa Program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang saling mendukung satu dengan lainnya.

## **DAFTAR REFERENSI**

- Al-Khidma: Jurnal Pengabdian Masyarakat Vol 1 No 2 Oktober 2021-Maret 2022 113.
- Asnawir. Administrasi Pendidikan. Padang: IAIN IB PRESS, 2005. Daryanto. Administrasi Pendidikan. Jakarta: Rineka Cipta, 2001. Gunawan, Ary. H. Administrasi Sekolah dan Administrasi Mikro. Jakarta:Rineka Cipta, 1996.
- Mahmud, H. (2015). Administrasi Pendidikan(Menuju Sekolah Efektif). (R. dan Firman, Ed.). Makassar: Aksara Timur.Marmoah, S. (2018). adminitrasi dan supervisi pendidikan teori dan praktek (2nd ed.). Yogyakarta: deepublish.
- Mujayaroh, M., & Rohmat, R. (2020). Pengelolaan dan pengalokasian dana pendidikan di lembaga pendidikan. Arfannur, 1(1), 41-54. <https://doi.org/10.24260/arfannur.v1i1.151>
- Nuraini, N., Afriza, A., & Andriani, T. (2022). Pembinaan kompetensi sebagai upaya meningkatkan kinerja tenaga administrasi sekolah. Jurnal Manajemen Pendidikan Dan Ilmu Sosial, 4(1), 489-499. <https://doi.org/10.38035/jmpis.v4i1.1488>
- Orias, M. (2023). Penerapan standar operasional prosedur pada security di industri ekspor makanan. Archive: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 2(2), 195-205. <https://doi.org/10.55506/arch.v2i2.59>
- Pandi, A. (2022). Peran tenaga administrasi dalam meningkatkan mutu layanan administrasi di MTs. Hidayatul Muhsinin. Mudir: Jurnal Manajemen Pendidikan, 4(1), 153-165. <https://doi.org/10.55352/mudir.v4i1.493>.
- Sururi, Hafidh, Z., Suryana, A., Rahyasih, Y., Kadarsah, D., & Suharto, N. (2023). Pengembangan Kompetensi Tenaga Administrasi Sekolah Melalui Self-Directed

Learning. *Jurnal Inovasi Pengabdian Masyarakat Pendidikan*, 4(1), 238–250.  
<https://doi.org/10.33369/jurnalinovasi.v4i1.29971>

Yuliantanty, S., & Nazif, H. (2021). Pelatihan peningkatan kompetensi tenaga administrasi smk negeri kota padang. *Ekasakti Jurnal Penelitian & Pengabdian*, 2(1), 51-62  
<https://doi.org/10.31933/ejpp.v2i1.414>.